
９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年９月１２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 折原 政信 

【一括質問】 

１ 人口減少時代における人口形成と業務等の改善

について 

 (1) 仙台市との連携充実について 

 (2) 中核市とともに山辺町・中山町との合併につ

いて 

 (3) ＳＤＧｓ（エスディージーズ）持続可能な開

発目標について 

 (4) 山形市消防団の支援体制の強化について 

  ア 山形市消防団の処遇について 

  イ 消防団の報酬額について 

  ウ 消防団への支援体制について 

 (5) 業務等の改善について 

  ア ごみ集積所の助成について 

  イ 交通指導員について 

２ 小さい子どもからお年寄りまで住み良いまちづ

くりについて 

(1) 子育て環境の向上と充実について 

  ア ロタウイルスワクチンへの助成について 

  イ 市南部の屋内型児童遊戯施設へのえほん図

書館の併設について 

 (2) 高齢者等の医療環境の向上と充実について 

  ア 高齢者向け肺炎球菌ワクチンの個別通知に

ついて 

  イ 高齢者の「胃がんリスク層別化検査」と胃

カメラ検査等への移行について 

  ウ 中学３年生を対象にしたピロリ菌尿中抗体

検査について 

３ スポーツ振興について 

 (1) 観客席のある体育館の設置について 

 (2) 改築される山形市立商業高等学校に弓道場を

新設することについて 

４ 動物愛護センターの条例制定等について 

５ その他 

 (1) 給食運搬車両のラッピングについて 

市     長 

消 防 長 

教 育 長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年９月１２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 阿曽  隆 

【一括質問】 

１ 核兵器禁止条約への態度について 

２ 生活保護行政の改善について 

 (1) 相談者に寄り添った情報提供について 

(2) 生活保護決定までの期間について 

 (3) 生活保護の実施体制について 

３ 高すぎる国民健康保険税について 

 (1) 社会保障としての国保について 

 (2) 減免制度の拡充について 

  ア 多子世帯への減免措置について 

  イ 境界層制度の導入について 

  ウ 入院時の一部負担金の減免制度について 

 (3) 滞納整理の適正な執行について 

４ 無料低額診療について 

５ 高齢化に対応した公共交通の充実について 

 (1) 西部・南部の交通実態について 

 (2) 地域公共交通網形成計画の見直しを 

６ 夜間中学の開設について 

 (1) 潜在的ニーズをどう見ているか 

 (2) 開設に向けた推進について 

７ 西山形小学校の建て替えについて 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年９月１２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 加藤  孝 

【一括質問】 

１ 旧双葉小学校の跡地利用について 

 (1) 跡地利用の基本的な具体策を早急に示せ 

 (2) オープンリノベーションに応募しなかったの

はなぜか 

 (3) 学校の利活用については公募を含め広く募集

してはどうか 

(4) 地域と連携し、地方創生事業と連動した農業

と福祉の連携を図れ 

２ 教育問題について 

 (1) 複式学級に対する教員の加配を図れ 

 (2) 望ましい学校規模と教育の機会均等の観点か

らの地区民との合意を目指せ 

(3) 西山形小学校、村木沢小学校の改築の見通し

はどうか 

(4) 山形市教育基本計画の見直しについて 

３ 公契約条例制定に向けた取り組みについて 

 (1) 山形市として公契約条例の制定を図れ 

 (2) 今日的時代にあった入札制度の見直しをして

はどうか 

４ 介護を取り巻く環境の改善について 

 (1) 特養施設の経営状況と今後の手立てについて 

 (2) 介護人材確保のための協議会設置について 

 (3) 旧双葉小学校を活用した、外国人を対象とし

た教育、研修、宿泊施設の活用を検討しては

どうか 

 (4) 軽度介護についての市としての取り組みにつ

いて 

５ スマートインターの設置について 

 (1) 西公園の今後の利活用について 

 (2) パーキングエリアと連動したスマートインタ

ーの設置を検討してはどうか 

６ 都市計画法に基づく条例制定後の土地の利活用

の動きについて 

 (1) 条例制定後の土地の利活用について 

 (2) 農家分家住宅の建設について 

 (3) 農地転用を巡る規制緩和の動きと市の利活用

策について 

７ 仙台の新市長誕生と今後の仙山連携について 

市 長 

教 育 長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年９月１２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 菊地健太郎 

【一括質問】 

１ スマートインターチェンジの整備について 

２ サッカースタジアム建設について 

３ 小規模企業振興基本法に基づく施策について 

４ 街なか居住推進について 

 (1) 中活エリア外の市街地への居住推進策につい

て 

 (2) 分譲マンションの入居実態について 

 (3) 防犯カメラの街路への設置について 

５ 空き家の有効活用策について 

 (1) 民泊施設としての利用について 

 (2) 留学生宿舎としての利用について 

６ 繁体字の市街地観光マップ作成について 

７ 県民会館の今後について 

 (1) 跡地利用の検討の進捗について 

 (2) 市街地のグランドデザインについて 

 (3) 中心市街地活性化の推進体制について 

８ 在留外国人増に対する多文化共生社会の推進に

ついて 

９ ＤＭＯを活用し、台湾に食のアンテナショップ

を 

 (1) 山形牛の輸出について 

 (2) 山形の「食」を中心としたブランドのパッケ

ージ化について 

10 その他 

市 長 

 
 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年９月１３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 石澤 秀夫 

【一括質問】 

１ サッカースタジアムを山形市に 

２ 中核市移行に伴う街づくりの新たな構想につい

て 

 (1) 新たな街づくりの構想について 

 (2) 村山地域における市町の連携と中核市として

のリーダーシップについて 

３ スポーツ振興と施設の整備について 

 (1) 陸上競技場の建設について 

 (2) 他のスポーツ施設について 

(3) パークゴルフ場、グラウンドゴルフ場の拡充

整備について 

４ 聖苑の建設について 

 (1) 新たな斎場の建設事業の早期着手を 

 (2) 市民に親しまれる聖苑を 

５ 人口減少対策について 

 (1) 規制緩和の効果について 

 (2) ３０万人都市について 

６ 西部地区の活性化に向けて 

 (1) 主要地方道山形朝日線の土地利用について 

 (2) スマートインターを西公園周辺に 

 (3) 西公園をさらなる市民憩いの場に 

 (4) 西部工業団地の活用について 

７ ふるさと納税について等 

 (1) ふるさと納税の使い道について 

 (2) 地方交付税制度の充実について 

８ 里山整備にもっと力を 

 (1) 里山整備の取り組みについて 

 (2) みどり環境交付金の現状と使い道について 

９ 囲碁・将棋を教育に取り入れる工夫と大会の開

催について 

 (1) 囲碁・将棋を教育の場に 

 (2) 少年・少女囲碁・将棋大会の開催と場の提供

について 

10 その他 

市     長 

教 育 長 

  



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年９月１３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ 仙山交通網整備について 

 (1) 調査結果について 

 (2) 公約について 

２ 人口ビジョンと行政計画について 

３ モンテディオ山形新スタジアム建設について 

 (1) スタジアム建設について 

 (2) スタジアムの構想について 

４ 日本一の芋煮会フェスティバル大鍋プロジェク

トについて 

 (1) ガバメントクラウドファンディングについて 

 (2) 二代目鍋太郎の活用について 

５ エックスゲームズ誘致について 

６ 町内会が管理する公衆街路灯のＰＣＢについて 

 (1) 公衆街路灯におけるＰＣＢ使用状況について 

 (2) 廃棄支援策について 

 (3) 保管支援策について 

７ 骨髄バンクドナーへの支援拡充について 

 (1) 骨髄移植ドナー支援事業の拡充について 

 (2) 骨髄ドナー休暇制度創設の推進について 

８ 学習環境の整備について 

９ 新しい教科への取り組みについて 

 (1) 小学校英語教科化への取り組みについて 

 (2) プログラミング教育必修化について 

 (3) 授業時間の確保と長期休暇の在り方について 

10 小白川通りの改善について 

市 長 

教 育 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年９月１３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 伊藤 香織 

【一括質問】 

１ 市斎場待合室のバリアフリー化について 

２ 危機管理について 

 (1) 災害想定指揮所訓練の実施について 

 (2) 南山形モデル防災訓練の実施について 

 (3) 防災ラジオの拡充について 

 (4) 防災アドバイザーの増員について 

３ 酒田地区広域行政組合の例から山形市における

同様の条例制定について 

４ 市民のカルテについて 

５ 政策のブランド化と自立化戦略 

 (1) 成果のあるシティプロモーションを 

 (2) インターネットのバナー広告活用について 

６ 山形の玄関口になる道の駅づくりを 

 (1) 道の駅から地域振興を 

 (2) ６次産業化で道の駅ブランドを 

７ みんなが笑顔になる学校給食を 

 (1) アレルギー対応品目の拡大について 

 (2) 地場産農作物の活用状況と今後の調達見通し

について 

８ 山形市立図書館の今後について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年９月１３日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 中野 信吾 

【一問一答】 

１ 地方卸売市場の指定管理について 

 (1) 指定管理に向けた庁内の議論について 

 (2) 市場祭りの年間複数回開催について 

 (3) 昭和50年開場の市場建て替えについて 

２ 山形市高齢者外出支援事業について 

 (1) 運転免許証返納時の無料定期券について 

(2) 無料タクシー券やＪＲ回数券の選択制につい

て 

３ 山形市都市計画マスタープラン等について 

 (1) パーソントリップ調査後のマスタープランに 

ついて 

 (2) 仙山交流における人口30万人都市政策につい

て 

 (3) 市道楯山停車場立谷川線の整備と駅北口の整

備について 

４ 農業戦略本部での議論について 

 (1) 山形市の戦略農産物の開発について 

 (2) 戦略農産物の団地化と新規就農者の育成・確

保について 

５ 学校給食に対する食育について 

 (1) 東京都足立区が日本一おいしい給食を目指し

ていた！ 

 (2) 食育に対する他市の取り組みと管理栄養士の

配置について 

 (3) ふるさと納税を活用した学校給食の充実と子

育て世代の負担軽減について 

６ 山形市立商業高等学校への観光学科導入につい

て 

 (1) 観光学科・観光コース導入について 

市 長 

教 育 長 

 
 


